

# Former les rhumatologues de demain (projet TROT) : une réponse à la pénurie d'effectifs

Par Diane Crawshaw, coordinatrice, projet TROT

Afin de remédier à l'importante pénurie de rhumatologues au Canada, il nous faut avoir plus de stagiaires au niveau postdoctoral; en 2012, nous avons amorcé un programme à volets multiples financé par la SCR pour aider à régler ce problème. Notre objectif était de produire et diffuser des messages fondés sur les données probantes à propos de la rhumatologie à l'intention des étudiants en médecine et des résidents en médecine interne afin que leurs réflexions sur leurs choix de carrière future tiennent compte de connaissances concrètes sur notre surspécialité. Nous souhaitons également former un consortium pancanadien de programmes en rhumatologie pour entreprendre et diffuser ce travail.

L'atteinte de ces objectifs au cours des trois dernières années est une réalisation significative pour notre équipe nationale, menée par les docteurs Alfred Cividino et Kim Legault. Durant cette période, le projet « Former les rhumatologues de demain » (projet TROT pour *Training the Rheumatologists of Tomorrow*) a élaboré une série d'outils pour les enseignants, établi de nouveaux partenariats à travers le pays et diffusé les résultats par le biais de conférences, de réunions professionnelles, d'une publication revue par les pairs et du site Web de la SCR. Nous avons également mis sur pied la campagne #MakeRheum for Rheumatology pour encourager les étudiants à « faire de la place » pour une expérience en rhumatologie.

Les produits résultants sont disponibles sur le site Web de la SCR. Imprimez-les, agrandissez-les et affichez-les sur vos murs! Au printemps 2016, nous avons fait parvenir un gros paquet de matériel à chaque programme incluant des affiches de héros laminées, la bannière et la version imprimée de la série de diapositives sur les raisons d'envisager la rhumatologie (les versions françaises ont été envoyées à nos programmes francophones). Des t-shirts ont également été distribués. La Dre Shirley Tse, de l'Université de Toronto, a poussé la note encore plus loin en faisant imprimer des t-shirts pour tout son groupe! Alors, allez-y et amusez-vous avec le matériel, et encouragez vos étudiants à faire une place à la rhumatologie!

Dernièrement, avec l'aide d'une de nos stagiaires en rhumatologie, Caroline Barry de Dalhousie, une page Facebook (<https://www.facebook.com/MakeRheum-1071285439622810/>)



Les nouvelles recrues du service de rhumatologie de l'hôpital SickKids sont prêts pour leur combat contre les maladies rhumatismales.

et un compte Twitter (<https://twitter.com/MakeRheum>) ont été lancés. Nous vous invitons à les visiter et à encourager vos étudiants de premier cycle et vos résidents en médecine interne à les visiter, et à les « aimer », pour en apprendre plus sur la rhumatologie. Si vous avez du matériel à afficher sur la page, communiquez avec Virginia Hopkins à la SCR. Ensemble, efforçons-nous de rendre la rhumatologie accessible à nos étudiants.

Les prochaines étapes pour le projet TROT et la campagne #MakeRheum seront d'accroître le nombre d'occasions disponibles pour des expériences d'apprentissage en rhumatologie à travers le Canada. Nous encourageons tous les programmes à utiliser le matériel développé et à faire une place à la rhumatologie!

Diane Crawshaw  
Coordinatrice, projet TROT  
Société canadienne de rhumatologie  
Hamilton (Ontario)

